

EL CLERICALISMO DE MAURA

INSISTENCIAS E INSISTENCIAS

Frente al Concordato, arreglado e interpretado por Maura, se ha mostrado unánime la opinión liberal. Ni ahora, ni luego, ni después de sancionado por la mayoría dócil, podremos reconocer e acatar ese pacto que retrotrae a España a las más tristes fechas del siglo pasado.

Acotear así, no sólo por la significación ultraclerical y retrógrada de ese convenio, que hace de España un nuevo estado pontificio, sino por la influencia que ha de tener en la significación y desenvolvimiento de nuestros partidos políticos.

El éxito de la Restauración, en cuya legalidad logró España consolidar su paz interior, no se debió sino a que Cánovas, alajando de la política activa a los moderados impenitentes, aceptó el espíritu de la Revolución y dió al partido conservador que formara, por toda obra que realizar, un gran sentido de asimilación, de adaptación, de acoplamiento y acomodamiento. Pero Cánovas tuvo siempre a raya al espíritu teocrático, que jamás en la Historia se ha sentido fuerte, sin pretender en seguida la posesión material de las riquezas, la dominación absoluta de las conciencias, la esclavitud del pensamiento, el manejo del poder público, la influencia sobre los gobernantes y los soberanos. Cuando Cánovas aceptó el mismo en sus filas, lo aceptó humillado y sometido sin condiciones.

Así, el impulso progresivo venía del partido liberal, venía de los mismos bandos republicanos—por qué no decirlo?—por este hábil procedimiento el sufragio y el jurado iban desde los programas impetuosos de Ruiz Zorrilla a la ley fecunda, que los conservadores aceptaban y con la que podían gobernar.

Luego, al morir Cánovas, este partido adquiere dos saludables orientaciones: una social, que aporta el Sr. Dato; otra económica, que representa Villaverde. Así podía vivir; tenía alma este partido, tenía razón de ser; pero un azar lo entrega en manos de Maura y la evolución concluye.

Maura no es nada en sociología; no es nada en economía. Su espíritu yace, há muchos años, en el sepulcro blanqueado de nuestra legislación vetusta. No es siquiera un reaccionario, sino un estratificado. Las doctrinas nuevas, que vienen de todos los puntos del horizonte, los conceptos nuevos de la moral, de la propiedad, del trabajo, de la familia, de la producción, del fe en que el pensamiento europeo trabaja como en un laboratorio, han hallado cerradas y tapiadas todas las ventanas y resquicios de su espíritu.

Jamás hemos dudado de la buena fe de Maura; jamás negado su talento diluido en una suprema verbosidad; proclamémoslo una vez más y afirmemos el hecho de que este hombre, que cree ciegamente en la virtualidad de la represión, que abomina de los nuevos derechos que los modernos pensadores proclaman y acata la santidad de todos los preceptos codificados, que proclama la legitimidad de la enseñanza confesional y religiosa y defiende la compatibilidad del claustro y de la fábrica, del éxtasis místico y del trabajo, del siglo XV y del siglo XX, no es Cánovas, nose parece a Cánovas, y su partido conservador no es el partido conservador que realizó una misión histórica.

Este partido conservador ha emprendido una acción enérgica; no quiere recibir y acomodar al medio y al tiempo el impulso que recibe de liberales y radicales, sino que franca y osadamente quiere hacer de España el baluarte contra el pensamiento contemporáneo; el solar con que la Iglesia sueña atávicamente desde los tiempos de Felipe II.

Si ante este hecho indudable los liberales no constituyen el bloque de que hace poco tiempo hablábamos; si a la obra de destruir este enemigo clerical, que ha ganado la admiración de los Pídalos y los Vadillos y el apoyo de integristas y carlistas, no concurren todos, forzoso será reconocer que hay algo de suicida en cuantos partidos tienen la libertad del pensamiento y de la acción como punto fundamental de sus programas y como condición absoluta de vida.

Entre burlescos desgaíres de la Prensa conservadora se entrevé claramente el convencimiento de que Maura confía en que la discusión de ese Concordato flamante será un motivo para que los liberales discutan airadamente entre sí, para que los republicanos acusen a los elementos radicales de la Monarquía y para que los socialistas se encojan de hombros, entendiendo que el régimen capitalista es la causa única de este retroceso a la España mendicante de Felipe IV. Entretanto comenzamos a ser la afrenta y burla del mundo. Un periódico francés decía ayer que los nombres gloriosos de Iberia é Hispania estaban a punto de no volver a ser escritos en la Historia. «De aquí en adelante—escribía—España se llamará Frailelandia.»

Será una censura luego la de acusar al país de impasibilidad é inercia, si ante las discusiones y disensiones de los liberales no expresa su protesta contra la obra de Maura. Será vano efecto también que cualquiera quiera convertir en monopolio de provecho político la campaña que contra ese convenio clerical haya de hacerse. Quienquiera que con él gobierne, andando el tiempo, se quemará las manos apenas lo toque, porque ese Concordato, que crea una situación legal y un estado de derecho a los que hoy son gentes toleradas y mañana debieran estar sujetas a régimen estrecho y vigilancia efectiva, es la guerra religiosa a corto plazo.

El convenio, antes de aprobado, sirva ya de piedra donde afilan sus aceros los claudicantes, y donde los republicanos harán saltar la chispa del motín y la algarada. Maura pasará y no hay en toda nuestra política quien sea capaz de sostener y defender ese engendro. Ni Dato ni Villaver-

de han de votarlo, y ese día las Ordenes religiosas buscarán, con su tonalidad carcerística, quien las lleve más adelante. Las puertas de la Universidad de Cervera están a punto de abrirse. Por si es ó no funesta la manía de pensar, los españoles volveremos a nuestras odiosas luchas de antaño.

Los liberales lo saben. No es la potestad civil ni las regalías de la Corona las que han quedado comprometidas en ese convenio con Roma: es la misma integridad del territorio.

Ante problemas que tanto afectan a los principios de libertad, sería criminal pensar en patentes de invención de anticlericales, en recillas antiguas, en antipatías de siempre.

La resurrección de la España liberal frente a las osadías mauristas y fraulanas, será una apoteosis de teatro si no es apoyada por la unión de cuantos quieran mantener el espíritu realista tradicional de nuestros monarcas de la edad de oro, desde Don Pedro de Castilla á Carlos de Gante.

Recordar frente al enemigo animoso querellas de familia que debilitarán a los liberales, á los hombres modernos que luchan para que esta desgraciada nación no sea *anima vici* en que desarrollen los clericales sus cultivos, no sería digno de nosotros. DIARIO UNIVERSAL, que estima indispensable a la vida nacional el oponerse á ese desdichado proyecto, peleará al lado de los radicales de todos matices para que no se apruebe tal engendro.

Que cada cual rinda su responsabilidad; que cada cual cumpla con su deber.

LECTURAS PARA LA MUJER

LAS FUENTES DEL RETIRO

En Madrid es una verdadera necesidad el verano; sólo los que se encuentran imposibilitados de poder irse, se resignan á sufrir los calores en las malas condiciones higiénicas de esta capital.

El público no dispone de sitios donde poder pasar agradablemente las horas, y, sobre todo, los niños que dejan de asistir á las escuelas vienen á aumentar el número de los vagabundos que se ven todo el año por calles y plazuelas.

Los sitios donde los niños juegan son escasos. Así se explica la concurrencia al Retiro, no teniendo donde escoger.

Se ve por las tardes un gran número de criadas y familias que acuden al Retiro con los pequeños y que, siguiendo la costumbre establecida, se agrupan cerca del estanque grande, respirando las mismas de aquellas aguas turbias que no es extraño originen el desarrollo de las fiebres púdicas.

Y causa verdadera pena contemplar aquellas criaturas que acuden á buscar un poco de aire y de expansión á las calles polvorizadas del Retiro, cerca de los estanques cenagosos, rodeados de carteles donde se prohíbe pescar; tocar á las flores, coger las ramas de los árboles y hasta pisar las orillas de la hierba.

Las pobres criaturas no pueden internarse jugando entre las calles de árboles, ni arrojarse a pelota ó un aro sin que aparezca la temible figura de un guarda para atemorizarlos.

Las familias no pueden formar grupos y sentarse sobre la hierba; ha de ser en los bancos calificados por el sol, al lado de las calles sucias y llenas de polvo.

Y como si esto fuese poco, para dar mayor carácter de aridez y de sequedad, las fuentes han dejado de correr, y los pasantes que sienten sed, tienen que acudir á comprar el agua á los puestos ambulantes que invaden aquel recinto.

En el *Barbero* la estancia de ser hace imposible, la fuente no corre; pero nadie se ha cuidado de limpiarla, y los incautos que se acercan huyen de la atmósfera pestilente que exhala.

Es el sitio de recreo que ofrece á los niños Madrid; después de recorrerlo un día se comprende qué justas son las quejas del vecindario contra el Ayuntamiento que no se ocupa de la limpieza, higiene y hermosura de aquel Parque destinado al esparcimiento del público.

En cambio no olvida exagerar todas las medidas coercitivas, los carteles citando artículos del Código penal y las prohibiciones que, como ya he dicho, se ven por todas partes.

Se trata á los niños como pequeños criminales, y los ejércitos de guardas vigilando con mirada hosca á los pequeños salen á cada momento al paso.

Sin embargo, las madres siguen llevando á los niños á aquellos *parques sin agua y sin flores* para que jueguen libremente en un círculo reducido, bajo la vigilancia de los guardas, porque no tienen otro sitio adonde llevarlos.

El pleito del quiebro y del cambio

Tomás Mazzantini, el inteligente peón y banderillero, nos dirige las siguientes líneas:

«Pidíenme ustedes opinión sobre las discutidas suertes del quiebro y cambio.

Llevo veintitrés años banderilleando, y en ellos he visto salir por las puestas del chiquero cerca de 6.000 toros, en la lidia de los cuales han intervenido, además de mi hermano Luis, á cuya cuadrilla he pertenecido siempre, perdiendo á su lado el incommensurable miedo que tenía á los toros cuando empué, Boanegra, Currillo, é Gordo, Lagartijo, Frasuelo, el Gallo, Guerrita y otros que no recuerdo, á más de los actuales, banderilleando y aprendiendo de Pablo Herráiz, Victoriano y aprendiendo de Pablo Herráiz, Victoriano Recartero, Barbi, Ostión, los hermanos Sánchez, etc. Esto tal vez sea la causa de que ustedes soliciten mi opinión, que será por ello, ya que no de calidad, de cantidad. Entre, por consiguiente, en breves, respetando la opinión de los demás.

Hay quiebro y cambio; pero ninguna de estas dos suertes ó desgracias, según los casos—pueden ser evitadas con las puestas, á menos de querer hacerlo la competencia al brasileño Santos Dumont, volando por los aires.

El quiebro consiste en alegrar al toro dando saltitos más ó menos airoso, corriendo hacia la cara del bicho, tirándole la montera ó dándole cualquier cosa desagradable para la familia que le llague á la *ponja*—pues la cuestión era que se tiran banderillas, no lo efectúa, separar los pies lo necesario para adquirir base de sustentación suficiente que permita inclinar el cuerpo á un costado para que el toro se dirija á él queriendo coger y entonces volver á la primitiva posición desviando el cuerpo lo indispensable para dar salida al toro cuando las banderillas.

La elegancia en la suerte es—á más de las simpáticas y prandas físicas y exteriores en el lidiador—tanto mayor, cuanto menor es la separación de los pies, puesto que resulta más confusa y peligrosa.

En cuanto al cambio, al arrancarse el toro se inclina el cuerpo un poco á un costado (el izquierdo, por ejemplo); si el animal obedece el movimiento, y no hay un pájaro que trate de cambiar de postura al torero, se va inclinando progresivamente el cuerpo hacia el derecho. La salida del animal ha-

que en su viaje se vaya hacia ese lado, y entonces el banderillero, con un rápido movimiento de cintura, vuelve á su primitiva posición, clavando.

El toro describe en su camino casi una *ese*, y en realidad lo que hace el banderillero es un doble quiebro.

En el quiebro se marcha la salida por un lado, metiendo los brazos por el mismo. En el cambio se señala la salida por uno, se obliga con el cuerpo á ir al otro, y se clava por él.

El Gordo, á quien como banderillero he admirado, *cambiaba* maravillosamente, y como nadie lo ha hecho; Lagartijo, Cara-ancha, Guerra, Revéte, Quinto y Fuentes, los que han hecho y estos últimos hacen *es quiebro*, debiendo añadir, en honor de la verdad, que Fuentes tiene tales condiciones para esta suerte, que hasta ahora nadie ha sido capaz de quebrar á cuantos toros pisan la plaza, y los cuales tienen para él siempre condiciones.

En cuanto á lo de banderillar con los pies unidos ó atados, sólo recuerdo que, cuando el Gordo estaba en todo su apogeo, ganando 10.000 reales como banderillero—es decir, más que cualquier matador de entonces, obligando á los banderilleros de Cayetano, Cúchares, el Tato y otros á que se apretasen las taleguillas, Pablo Herráiz, que, como los demás, andaba de cabeza, quiso banderillar como el Gordo, metiendo los pies de buena fe en un sombrero de copa, sin haber visto que el Gordo lo sacaba cuando ejecutaba la suerte, y ocurrió lo que tenía que suceder: que el bueno de Herráiz salió dando volteretas por el aire.

En mi concepto, no puede ejecutarse por completo ninguna suerte del toro con los pies perfectamente unidos, puesto que éstos le sirven al lidiador de apoyo, del mismo modo que el torero para él en relación á que unos diestros mueven más ó menos los pies que otros.

En cuanto á mí, con respecto al cambio y quiebro, he cambiado... la peseta siempre que para torrear en América me he embarcado; me han quebrado algunos socios, allí en tiempos, en diferentes negocios, y en el bello país de la canción la lanza de un coche me quebró una pierna, yendo á caballo, obligándome á estar un año sin cambiar de postura, quedándome el bostillo.

Y como me voy extendiendo demasiado, cambio de tema para no quebrar más la cabeza, expresando únicamente mi deseo de saber á qué se llaman banderillas á *topacarnero*, que he leído en ese periódico las puso únicamente el Ostión (1).

Quebra la cintura cambiando con ustedes afectuosos saludos,

TOMÁS MAZZANTINI.

EMILIO TORRES "BOMBITA"



El torero que hoy se despide del público de Madrid es uno de los más breves carreteros y que mayores simpatías supo granjearse entre sus primeros años.

Cuenta treinta años no cumplidos aún, pues nació en Tomares el 23 de Noviembre de 1874.

Su nombre empezó á ser popular el año 92, después de haber sido banderillero de Faico y Quinto cuando el primero se separó de Minuto.

Tomó la alternativa en Sevilla el 29 de Septiembre de 1893 de manos del Espartaco, y la confirmó en Madrid el 27 de Junio de 1894 de manos de Guerrita, mañana hará diez años.

Los mejores años de su carrera fueron el 95, 96 y 97, y las dos mayores cogidas una el 24 de Junio de 1898 en Barcelona y la última en Madrid producida por un toro de Cámara llamado *Inglés*, en 1902.

Que tenga suerte hoy y disfrute muchos años lo que ha podido ahorrar.

NUESTRA DENUNCIA

La reforma é interpretación y mejoramiento del Concordato, como llama modestamente Rodríguez San Pedro á su asendereado convenio con el Vaticano, ha comenzado á producir sus naturales efectos, aun antes de que sea aprobado por las Cortes.

Nuestro número de anteaer ha sido denunciado por un artículo titulado *Clerical*, etc.

Á nadie se ocultará que este clerical era D. Antonio Maura, revorendo y elocuentísimo orador.

Nosotros respetamos mucho á la justicia y la ponemos por encima de nuestras cabezas y rendimos ante ella nuestras plumas; pero á lo que parece, según infiramos particulares, el delito que en ese artículo *Clerical*, si este clerical es Maura) hemos cometido, es el de *excitación á la matanza de frailes*.

No sabemos nosotros que la matanza de frailes fuese un delito más calificado y grave que el de otra cualesquiera clase de personas; pero, indudablemente, los señores frailes gozan ya inmunidad en España.

Y bromas aparte, debemos hacer constar que esta denuncia no ha de contener la campaña enérgica, decidida, resuelta que nos hemos propuesto contra la proyectada reforma del Concordato y contra las tendencias clericales del jefe del Gobierno.

Si otra cosa han supuesto los inspiradores de nuestra denuncia, se engañan. Sépanlo desde ahora.

Los conceptos de nuestro artículo denunciado los repetiremos, cien veces, sus ideas serán nervio de nuestros artículos, armazón de nuestro edificio.

No hay gallardía en reirse de estas denuncias, ca que los escritores nada expone mos; si la hubiera, la aceptaríamos, encantados de luchar frente á unos hombres ciegos—íbamos á escribir que inconscientemente, pensando que Sánchez Guerra es ministro,—que sacrifican á los pies del fraile el prestigio del cargo que ejercen.

Escritores y mandatarios de un poder que no tiene responsabilidad, que toma del mando lo agradable encontrando quien apague con lo molesto, Maura y sus compañeros no adoptan con los periódicos resoluciones cómicamente enérgicas sino cuando la cogulla del fraile se discute.

Está retratada una situación. Se prepara un curioso espectáculo.

LA GUERRA

Por telégrafo

Avance de los rusos. La escuadra japonesa

— París 25. En San Petersburgo se ha recibido un telegrama del general Sakaroff en el que se dice que en la mañana del 23 iniciaron los rusos su avance desde Samaja, llegando hasta la costa de Kau-Kai.

También manifiesta que se ha descubierto en la costa la presencia de buques de guerra japoneses, y que las tropas rusas de las avanzadas se han retirado de dichos parajes para no sufrir el cañoneo de la escuadra enemiga.

El último infundio

— París 25. Telegramas de San Petersburgo demuestran ahora que se haya librado un gran combate en la línea de Kaiping, circula noticia, con gran lujo de detalles, circuló en días pasados y telegráficamente.

Las noticias rusas dicen que el general Koutropatkin evita el encuentro en esta zona, como asimismo en la península de Liao-Tung.

El cólera

— Londres 25. The Standard dice que en Seoní se han registrado algunos casos de cólera.—Dabór.

En Puerto Arturo. Combate naval. Los rusos derrotados, según la versión japonesa.

— Londres 25. Telegramas de Tokio traen algunos detalles del combate naval librado el jueves 23 en las inmediaciones de Puerto Arturo.

Según la versión japonesa, apasionada como todas las que viene dando desde el principio de la guerra, en la mañana de ese día los buques vigas japoneses vieron salir del puerto á ocho grandes buques de guerra rusos y nueve contratorpederos.

Avistado el resto de la escuadra japonesa se presentó toda ella ante la rusa, compuesta de seis acorazados, cinco cruceros y 14 contratorpederos, que parecían tener el propósito de lanzarse hacia el Sur.

Al entrar la noche los torpederos japoneses atacaron resaca a los buques rusos, logrando con sus torpedos echar á pique un acorazado del tipo *Peresviet* y poner fuera de combate cinco acorazados y un crucero.

Según la versión japonesa, los buques de Togo sólo sufrieron ligeras averías.

No hay noticia alguna de origen ruso referente á este combate.—Dabór.

Los periodistas en la guerra. D. Jaime de Borbón.

— Londres 25. Los periodistas franceses que habían llegado á Niu-Chuan han sido autorizados para dirigirse al Sur.

Ha llegado á esta última ciudad D. Jaime de Borbón, quien inmediatamente partió para la primera línea rusa.—Dabór.

Correría rusa

— París 25. Un capitán ruso con un corto número de caballos, ha conseguido atravesar las líneas japonesas internándose á considerable distancia del grueso del ejército japonés y trayendo á Liao-Yang importantes informes.

Aprovechando el conocimiento que del terreno tenía el jefe de la fuerza, consiguiéron llegar hasta encontrarse á retaguardia de las tropas japonesas; pero descubiertos por la caballería nipona que cargó sobre ellos, después de resistir largo rato, tuvieron que dispersarse ganando los montes próximos, en donde se reunieron de nuevo.—Clement.

Un crucero japonés á pique

— Londres 25. El día 23 un gran buque de guerra japonés tocó en una mina de Dalny, yéndose á pique con toda la tripulación.—Dabór.

Nuevo general en jefe

— Londres 25. Telegramas de Tokio dicen que el marqués de Oyama ha sido nombrado

que, como habilísimo abogado, expuso el señor presidente del Consejo en sus largas y repetidas argumentaciones, creímos encontrar el convencimiento íntimo que tenía de lo verdadero y exacto que era lo que mantenía el diputado republicano, pues si en algunas ocasiones fué aplaudido por la mayoría, notas, sin embargo, que aquel aplauso se otorgaba más á la habilidad retórica que á la exactitud de la argumentación.

En lo referente al detalle de las reformas, resulta del debate el primer término que han quedado en absoluto sin contestar, por cuantos las defienden, las objeciones hechas por los que las atacan, pues aunque cuantos quieren defenderlas se obstinan en decir que son perfectamente conocidas en todos sus detalles por las Memorias publicadas por el ministro de la Guerra y por la que acompaña al presupuesto de 1905, es lo cierto, según hemos tenido ocasión de comprobar, que la lectura de dichos documentos no solamente no aclara punto alguno, sino que suman, al que trata de estudiar tales antecedentes, en un mar de confusiones, que justifica sobradamente que las oposiciones digan que carecen de base cierta para discutir, y que para hacerlo es indispensable que el general Linares traiga ahora los detalles y aclaraciones que dice vendrán á la Cámara cuando se discutan los presupuestos. Este modo de eludir la discusión podrá ser todo lo hábil que se quiera, pero es á todas luces lógico y contraproducente.

No deben olvidarse que los asuntos militares no pueden ser tratados fuera del Congreso por aquellos á quienes directamente interesan, y con la libertad de acción con que los *alcoholeros*, por ejemplo, acaban de tratar los suyos; pues si tal sucediese, es seguro, por lo que nosotros sabemos y hemos oído á muchas y diferentes personas, que los Sres. Velasco y Crespo de Lara no se hubiesen permitido á decir ayer que todos los militares apoyaban las reformas del ministro de la Guerra.

En éstas, como en todas las reformas, resultan perjudicados ó favorecidos intereses particulares, y no porque los que los representan sean de los que más bullen hay motivo suficiente para decir, ni mucho menos, que ellos representan la opinión de los más.

Prueba de ello la ofrece el discurso del señor Gómez Núñez, diputado también de la mayoría, que, aunque se manifestó en principio conforme con el proyecto del Gobierno para mantener dentro de una correcta disciplina política, señaló, no obstante, tales deficiencias, que le hicieron aparecer, por convencimiento, mucho más cerca de los señores Linares y Galaza, que lo que pueden estar del ministro de la Guerra los que, fieles á los preceptos del *perfecto ministerial*, las defienden sin argumentación alguna, y nada más que por que sí.

Y vamos á terminar con unas preguntas: Si el Estado Mayor Central va á ser el encargado de estudiar y proponer todo cuanto á organización militar se refiera, ¿por qué no se autoriza solamente la implantación de este organismo con la condición de que estudie y proponga todo lo que el general Linares quiere hacer por sí sólo, y que podrá resultar en desacuerdo con el resultado de los trabajos que aquel centro haga? ¿O es que el general Linares tiene tanta seguridad en la adhesión incondicional del personal que ha de constituir el organismo en proyecto, y que sabemos está ya designado, que espera que positivamente se hallará conforme con cuanto él haga?

Un poquito de lógica y algo de sinceridad—creamos el señor ministro de la Guerra—no están demás cuando se quiere realizar una obra de interés eminentemente patriótico.

LOS LIBERALES Y EL VATICANO

Nuestro querido colega *El Liberal* publica hoy una *intervención* muy interesante con el título de «Los liberales y el Vaticano». No ponemos en duda la veracidad del ministro que hizo la relación á nosotros compañero de la mañana; pero no es la memoria facultad dominante entre españoles, y si los jóvenes no se distinguen por tal condición, los viejos gobernantes pierden los recuerdos á medida que pasan los años.

Tal le pasa en algunos detalles al antiguo colaborador del Sr. Sagasta, porque el decreto del 9 de Abril aclaratorio del Sr. D. Alfonso González fué aprobado en un Consejo de ministros que se celebró en el Congreso de los Diputados á las siete de la tarde. A él asistieron todos los individuos de aquel Gobierno, que discutieron el proyecto de decreto y por unanimidad lo aprobaron. Alguno de aquellos ministros llevó su impaciencia hasta indicar que se publicara al día siguiente el discutido *modus vivendi* que apareció cuarenta y ocho horas después en la *Gaceta*.

Como ningún espíritu de disensión nos lleva al formular este recuerdo sobre un asunto que en las Cámaras habrá de ser depurado, pues en ellas tienen asiento cuantos intervinieron en aquellos asientos, terminamos asegurando que nadie podrá desmentir estas afirmaciones nuestras.

VIDA MILITAR

Información

Cria caballar
Se ha dispuesto que el personal de jefes y oficiales del Depósito de Sembrantes de artillería de Cataluña, en parte de la Sección de Fomento de la Cria caballar del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro.

Ascensos
Han sido ascendidos al empleo de médicos segundos los alumnos de la Academia Médico-Militar Sres. Carballo y Sarasa, Calvo-Flores y Morales, Díez y Badenas, Chamorro y Lobo, Bravo y Fernández, Rincón de Arellano, Escrivano y Alvarez, Gómez-Moreno y Martínez, Cruz y Répila, Brabo-Ferrer y Fernández, Carrero Navarro y Sánchez.

Vacante en el generalato
La vacante que por fallecimiento ha dejado en el Estado Mayor general el de brigada Sr. Sancristóbal, corresponde al turno de ascenso y al arma de Infantería, según el turno de proporcionalidad, y será cubierta en la próxima semana.

Destinos
Han sido nombrados ingeniero tercero del Cuerpo de ingenieros geógrafos, oficial segundo de Administración civil, el capitán de Estado Mayor D. José González Gómez, é inspector de primera clase del Cuerpo de vigilancia de la provincia de Cádiz, el capitán de infantería D. Santiago Soto Rojas.

EXÁMENES DE INGRESO

INGENIEROS
Por haber sido aprobados en los exámenes de ingreso verificados en esta Academia, son propuestos para cubrir plaza de alumnos los aspirantes siguientes:

Sres. Matagud Noguerol, Camargo Secordhal, López Manceisor, Martínez, Pasati, Juster Rusillo, López Hernández, Hernández Vidal, Navarro Soriano, Laguarda, Barba, García Vora, León Rodríguez, Goda Llopis, Aceroño Flores, Alvarez

Lepura, Rodero Carrasco, Pineda López, Reig Valerino, Fangué Lozano, Cerdó Pujol, Benesh Muñoz, Amaro Gómez, Lena López, Cruz Brí, Sánchez de Nieva, Torre Capelastegui, Sánchez Lantín, Barón Aaga, Llistosella Dalabuit, Peñalver Altamira, Clement Vela, Estévez, Cuadra Mas, Larrea Herrero, Lariva Borjén y Sañcho Tello.

Aprobados sin plaza Sres. Julia Arnao, Cervera Venegas, Oliver, Rodríguez-Borbado y Carratalá.

INFANTERÍA

Aprobados en tercer ejercicio el día 24 Señores Suárez Alza, García Llano, Eujito Ferrera, Mata Muela, Ruiz García, Moreno García, Ruiz Piquero, Torrebelli Urbano, Artocho Ros, González Adalid, Molina Rodríguez, Corda y López Mollinedo y Corraés Cazorla.

NOTAS DE SOCIEDAD

La condesa de Caudilla, que ha pasado unos días en Burgos para visitar á su hermana, monja en las Huelgas, ha llegado á Salinas de Bearn con sus lindas hijas.

A mediados de Julio se instalará en su preciosa villa del Antigujo, en San Sebastián.

Para el mismo punto saldrán en breve los duques de Aliaga.

La condesa de Pinhermoso se detendrá en Biarritz antes de ir á Royat, donde pasará el mes de Agosto, según su costumbre.

El representante de los Estados Unidos en Madrid y la señora de Hardy se encuentran en París, y en breve se embarcarán para Nueva York, desde donde regresará á principios de Octubre.

El representante del Brasil, monsieur d'Araujo Beltrao, permanecerá en Fuenterrabía.

En el mismo punto pasarán el verano los condes de Belascaín y sus hijos.

La señora de Barroeta (D. Luis) se encuentra ya en la Granja con sus hijos.

A la Granja irán también los señores de Santos Guzmán y los condes de Valmaseda.

La señorita Messia de la Cerda se encuentra en el balneario de Dax con su tío el marqués de Ojizares.

Para dicho punto saldrá en breve la duquesa viuda de Bailén.

El conde de la Encina ha sufrido una delicada operación á la vista que, afortunadamente, se ha practicado con éxito.

Mucho deseamos su completo restablecimiento.

CARTERA DEL OBRERO

NOTICIAS DEL DÍA

Instituto de Reformas Sociales
Terminada la interinidad del Sr. Moret, anoche presidió ya la sesión el Sr. Azorín, continuando discutiéndose el proyecto para la ejecución de la ley del descanso dominical.

La parte más interesante de la discusión fué la relativa á la intervención, que para normalizar el descanso que la ley y el reglamento preceptúan, atribuye el art. 4.º del proyecto á los gramíes ó Asociaciones que tengan existencia jurídica, no lográndose á adoptar acuerdo acerca de dicho punto, que quedó aplazado para la próxima reunión.

El reposo del pan
Las Sociedades de obreros panaderos candelistas, de Socorros y la de resistencia de los de pan francés y pan de Viena, han celebrado un mitin en el teatro Barberí, acordando que una comisión, que al efecto nombraron, visite al alcalde para pedirle que el reposo se lleve á cabo por los dependientes del Ayuntamiento en las tahonas y expandiendo, evitándose de este modo que los trabajadores se vean precisados á recorrer grandes distancias para que en las tenencias de alcaldía efectúen las operaciones

completa, un poco desprendida por no estrecharse. (Palmas al torero excelente.)

Cuarto

Cocherero, cárdeno, listón, no muy grande tampoco y con cuernos de vaca holandesa. Bombita chico clara ambas rodillas en los tercios del 2 y da un cambio superior. (Se repite la ovación.)

El torillo demuestra mucha sangre en los primeros puyazos, dando un tumbo fuerte á Cachiporra. En la vara tercera hace Ricardo un quite con una larga cambiada de mucho efecto.

Carriles, en la última vara, deja la garrocha enhebrada, quitando la espina Ricardo. Blanquito pone un par trasero. Patatero cita para el cambio ó quiebro, y con los pies abalanza, cita y clava un par, sin moverse de como citó.

En Bruselas se ha constituido una Sociedad que lleva el título de Compagnie Minière et Industrielle pour l'Espagne, que se propone adquirir y explotar toda clase de negocios mineros, especialmente en España.

Dispone de un capital de 5 millones de francos, representados por 10.000 acciones de 500 francos cada una. Red telefónica. La villa de Torrenueva se ha unido con la ciudad de Valdepeñas por medio de una red telefónica.

Un importante mejora se debe á la buena voluntad de los vecinos de aquella villa y al esfuerzo de D. Florencio Guerrero, concesionario de la red telefónica de Valdepeñas, y á la cooperación del técnico Sr. Iniesta.

En dicho sistema grandes é insuperables ventajas de seguridad, sencillez, economía, etc., autorizó á los Sres. Goy y Díaz San Román para que así lo manifesten y hagan público si lo creen necesario.

De minas

Han sido registradas las siguientes minas denunciadas en el suelo de la provincia de Ciudad Real:

Una de plomo inscrita á nombre de don Francisco Sánchez Izquierdo, en representación de la Sociedad Anónima Plomos de Azuaga y Mostaños de varias pertenencias mineras, con el nombre de Segunda Demasia á Hermenegilda, y sita en el término municipal de Mestanza, paraje Los Galayos.

Otra también de plomo, inscrita á nombre del mismo, con varias pertenencias mineras, denominada Demasia á Hermenegilda, sita en el mencionado término é idéntico paraje.

En Bruselas se ha constituido una Sociedad que lleva el título de Compagnie Minière et Industrielle pour l'Espagne, que se propone adquirir y explotar toda clase de negocios mineros, especialmente en España.

Dispone de un capital de 5 millones de francos, representados por 10.000 acciones de 500 francos cada una. Red telefónica. La villa de Torrenueva se ha unido con la ciudad de Valdepeñas por medio de una red telefónica.

Un importante mejora se debe á la buena voluntad de los vecinos de aquella villa y al esfuerzo de D. Florencio Guerrero, concesionario de la red telefónica de Valdepeñas, y á la cooperación del técnico Sr. Iniesta.

LOS MERCADOS DE MADRID

En los últimos días han regido los siguientes precios en los mercados de Madrid, al por mayor:

Table with columns: Cereales, Aves, conejos y huevos, Pescados, Frutas, Verduras. Lists various food items and their prices.

El Senado, reunido en Secciones, ha elegido las comisiones siguientes: Sanación de Madrid.—Sres. Montero Ríos, barón del Castillo de Chirel, Avilés, Montejo, Pidal (marqués) y Veilla de Ebro.

Reforma del Conocimiento.—Sres. Vival (marqués), Lora, Fernández Prada, Díaz Obea, Montejo (D. T.), González Vallarino y Pallarés.

Matrícula de escuelas.—Sres. Labra, Martínez Pardo, Cárdenas, Avilés, Guadalupe, Parrés y marqués de Veilla de Ebro.

Prohibición de exportar objetos de arte.—Sres. marqués de Vival, González Bethencourt, Fernández Prada, Hinojosa, Guadalupe y condes de Póvalver y Casa-Vañal.

Caminos vecinales.—Sres. Santos Guzmán, Fernández Daza, Calbetón, Alonso Martínez, conde de Belascoáin, Molina (D. Manuel) y conde de Torrepalacio.

Alimentos adulterados. Los expendedores de artículos de consumo continúan vendiéndolos al público en pésimas condiciones de higiene y salubridad.

UN INVENTO. Los Sres. D. Ramón Goy Silva y D. Francisco Díaz San Román son inventores de un nuevo sistema de transmisión de la energía eléctrica aplicable á los trenes y tranvías.

El invento consiste en un sencillo aparato compuesto de un simple mecanismo, por medio del cual la corriente del generador se transmite al motor del coche sin riesgo ni peligro alguno para el transeúnte.

Con este sistema se suprimen los conductores aéreos, pues la corriente es conducida por una línea subterránea completamente aislada.

Este nuevo sistema, del cual han adquirido sus inventores patente por veinte años, fué sometido al examen del ilustre ingeniero don José Echegaray, quien, habiendo encontrado

cribió lo que dispuso el Gobierno, se quedará sin siquiera una tira de esta clase de papel. Se le conceda por el Banco de París y Países Bajos el derecho á entrar en el Sindicato asegurador por 37.500 francos de cada 100.000 pesetas que tuviera.

El empréstito marroquí se cubrirá seguramente muchas veces, y esa participación que dan á los españoles se quedará reducida á cubrir el premio del seguro, más la diferencia de tipo entre el que se quede el Sindicato y á como se emita al público, Total nada, y por aquí no habremos hecho más que otra vez de paciente Job. La cantidad de francos que representan los 10 millones de pesetas del empréstito español, están ya colocados en el mercado. Ayer sábado se debieron concretar algunas operaciones sobre esta base, y como decíamos en nuestra impresión, el resto irá á surtir clientes del Banco Español de Crédito, que, como la Compañía del Norte, del Gas, Electricidad, etc., tienen necesidad de francos en esta época del año. Así, sobre el papel extranjero, si ha producido efecto alguno en la cotización de francos.

A propósito de lo que pudiera haber impresionado en el precio de los francos estos siete millones de francos, y la subasta de oro anunciada para el martes, se recordaba en Bolsa la brillante negociación que uno de los directores de una casa de banca establecida en el extranjero hizo de la indemnización que los americanos nos pagaron por las Carolinas, librando sobre París los 25 millones de francos sin que el cambio oscilara 0,10 céntimos en poquitos días.

El martes habrá otra subasta de oro en contantes por 400.000 pesetas. Será muy fácil que, dado el precio á que han bajado los contones en París y lo que el ministro querrá afianzar, resulte desierta.

El día de ayer, pues, con el haberse consumado ya la cantidad de monedas de 25 pesetas para tener la subasta, se cree que puede ser que sea razón de la oferta. Pero como el empréstito marroquí del Sr. Omeña y no resolver el cambio, esto como remedio al precio del oro, que se va bajando, no

ha pintado magnífico decorado y mandado hacer vestuario. Hay gran pedido de localidades para esta función.

SUPLENTO DE "A B C"

Nuestro estimado y popular colega, que ya en otras ocasiones ha demostrado la rapidez de sus procedimientos para publicar sus informaciones gráficas, ha hecho hoy nuevo y gallardo alarde de esa velocidad sorprendiendo al público á la salida de los toros con un suplemento que contiene varias y muy interesantes fotografías de la caudalosa ferri-variaria de Calamocha. Hay que advertir que su correspondiente llegó esta mañana con las fotografías que horas después han sido publicadas, lo que constituye un éxito, por el cual felicitamos á nuestro colega.

En los últimos días han regido los siguientes precios en los mercados de Madrid, al por mayor:

Table with columns: Cereales, Aves, conejos y huevos, Pescados, Frutas, Verduras. Lists various food items and their prices.

El Senado, reunido en Secciones, ha elegido las comisiones siguientes: Sanación de Madrid.—Sres. Montero Ríos, barón del Castillo de Chirel, Avilés, Montejo, Pidal (marqués) y Veilla de Ebro.

Reforma del Conocimiento.—Sres. Vival (marqués), Lora, Fernández Prada, Díaz Obea, Montejo (D. T.), González Vallarino y Pallarés.

Matrícula de escuelas.—Sres. Labra, Martínez Pardo, Cárdenas, Avilés, Guadalupe, Parrés y marqués de Veilla de Ebro.

Prohibición de exportar objetos de arte.—Sres. marqués de Vival, González Bethencourt, Fernández Prada, Hinojosa, Guadalupe y condes de Póvalver y Casa-Vañal.

Caminos vecinales.—Sres. Santos Guzmán, Fernández Daza, Calbetón, Alonso Martínez, conde de Belascoáin, Molina (D. Manuel) y conde de Torrepalacio.

Alimentos adulterados. Los expendedores de artículos de consumo continúan vendiéndolos al público en pésimas condiciones de higiene y salubridad.

UN INVENTO. Los Sres. D. Ramón Goy Silva y D. Francisco Díaz San Román son inventores de un nuevo sistema de transmisión de la energía eléctrica aplicable á los trenes y tranvías.

El invento consiste en un sencillo aparato compuesto de un simple mecanismo, por medio del cual la corriente del generador se transmite al motor del coche sin riesgo ni peligro alguno para el transeúnte.

Con este sistema se suprimen los conductores aéreos, pues la corriente es conducida por una línea subterránea completamente aislada.

Este nuevo sistema, del cual han adquirido sus inventores patente por veinte años, fué sometido al examen del ilustre ingeniero don José Echegaray, quien, habiendo encontrado

cribió lo que dispuso el Gobierno, se quedará sin siquiera una tira de esta clase de papel. Se le conceda por el Banco de París y Países Bajos el derecho á entrar en el Sindicato asegurador por 37.500 francos de cada 100.000 pesetas que tuviera.

El empréstito marroquí se cubrirá seguramente muchas veces, y esa participación que dan á los españoles se quedará reducida á cubrir el premio del seguro, más la diferencia de tipo entre el que se quede el Sindicato y á como se emita al público, Total nada, y por aquí no habremos hecho más que otra vez de paciente Job. La cantidad de francos que representan los 10 millones de pesetas del empréstito español, están ya colocados en el mercado. Ayer sábado se debieron concretar algunas operaciones sobre esta base, y como decíamos en nuestra impresión, el resto irá á surtir clientes del Banco Español de Crédito, que, como la Compañía del Norte, del Gas, Electricidad, etc., tienen necesidad de francos en esta época del año. Así, sobre el papel extranjero, si ha producido efecto alguno en la cotización de francos.

A propósito de lo que pudiera haber impresionado en el precio de los francos estos siete millones de francos, y la subasta de oro anunciada para el martes, se recordaba en Bolsa la brillante negociación que uno de los directores de una casa de banca establecida en el extranjero hizo de la indemnización que los americanos nos pagaron por las Carolinas, librando sobre París los 25 millones de francos sin que el cambio oscilara 0,10 céntimos en poquitos días.

El martes habrá otra subasta de oro en contantes por 400.000 pesetas. Será muy fácil que, dado el precio á que han bajado los contones en París y lo que el ministro querrá afianzar, resulte desierta.

El día de ayer, pues, con el haberse consumado ya la cantidad de monedas de 25 pesetas para tener la subasta, se cree que puede ser que sea razón de la oferta. Pero como el empréstito marroquí del Sr. Omeña y no resolver el cambio, esto como remedio al precio del oro, que se va bajando, no

El día de ayer, pues, con el haberse consumado ya la cantidad de monedas de 25 pesetas para tener la subasta, se cree que puede ser que sea razón de la oferta. Pero como el empréstito marroquí del Sr. Omeña y no resolver el cambio, esto como remedio al precio del oro, que se va bajando, no

El día de ayer, pues, con el haberse consumado ya la cantidad de monedas de 25 pesetas para tener la subasta, se cree que puede ser que sea razón de la oferta. Pero como el empréstito marroquí del Sr. Omeña y no resolver el cambio, esto como remedio al precio del oro, que se va bajando, no

El día de ayer, pues, con el haberse consumado ya la cantidad de monedas de 25 pesetas para tener la subasta, se cree que puede ser que sea razón de la oferta. Pero como el empréstito marroquí del Sr. Omeña y no resolver el cambio, esto como remedio al precio del oro, que se va bajando, no

El día de ayer, pues, con el haberse consumado ya la cantidad de monedas de 25 pesetas para tener la subasta, se cree que puede ser que sea razón de la oferta. Pero como el empréstito marroquí del Sr. Omeña y no resolver el cambio, esto como remedio al precio del oro, que se va bajando, no

El día de ayer, pues, con el haberse consumado ya la cantidad de monedas de 25 pesetas para tener la subasta, se cree que puede ser que sea razón de la oferta. Pero como el empréstito marroquí del Sr. Omeña y no resolver el cambio, esto como remedio al precio del oro, que se va bajando, no

ha pintado magnífico decorado y mandado hacer vestuario. Hay gran pedido de localidades para esta función.

BOLETIN METEOROLOGICO

26 de Junio.—El barómetro ha descendido en toda la Península. Tal descenso, ocasionado por una depresión que ayer se asentaba sobre el mar del Norte, ha roto la uniformidad en las presiones de la Península, creando consistentemente desvíos barométricos que han dado origen al viento agradable que desde el día anterior reina en toda España.

El termómetro, sin embargo, no ha descendido. Antes bien, cada día gana un poco más en altura, y hoy registramos bastantes temperaturas de 36 y 37 grados en el Mediodía, de 33 y 34 en el Centro y muchas de 30 grados en el Norte.

La mayor, de 38 grados, ha correspondido á Sevilla. La menor, de 10 grados, á Burgos. En Madrid la máxima fué de 34,3 grados, y la mínima de 13,5.

El viento sigue tranquilo en todo el litoral de la Península, y tan sólo aparece con algún oleaje en las costas portuguesas.

S. M. EL REY, NOZALEDA, FUENTES. Intersantísimas y muy artísticas páginas en magníficos fotogramas tirados en papel couché, son las veinte que forman el número séptimo de la amena Revista Cosmopolita, ya semanal y á 20 céntimos.

D. Juan Valera termina su hermoso trabajo de imprenta La mujer en el progreso y cultura del linaje humano. Narciso Díaz de Escobar recuerda algunas Situaciones científicas del pasado, primeramente ilustradas por F. Mota. Juan Pérez Zúñiga publica un gracioso Cuanto para los niños, que ilustra Zuluñiga. Arturo Reyes, una senda Poesía. Menéndez Aguirre, un estudio de la novela, ilustrado por Camps. Kariako, Alocuciones de la semana. La crónica en bromas, por Félix Méndez. La corrida de la Prensa. La guerra ruso-japonesa. El rey en Avila, etc., etc.

La Asociación general de cazadores y pescadores de España celebró el viernes la inauguración de su domicilio social en la calle de la Bolsa, 10, á cuya solemnidad acudieron gran número de aficionados y su presidente el señor conde de Romanos, restando entre todos fraternal alegría y admirando los ingeniosos aparatos que se han instalado para la práctica de tiro y manejo de armas, en los cuales demostraron su destreza varios asociados.

Mr. S. HAASE. Cirujano dentista alemán, S. Marg. del Duero. Se trasladará durante la temporada de verano á San Sebastián. Avenida Libertad, 8. Consultas: 10 á 1 y 4 á 6.

Se ha dispuesto por Real orden que publique la Gaceta de hoy: 1.º Que se proceda á la clausura de la Exposición general de Bellas Artes el día 30 del actual.

Que á tenor de lo dispuesto en el artículo 9.º del reglamento vigente, los autores ó sus representantes, previa la presentación del recibo del depósito, retiren sus obras dentro de los quince días siguientes al de la clausura de la Exposición. Cumplido este plazo, las obras que no hubiesen sido retiradas dejarán de estar en la vigilancia y responsabilidad del ministerio.

El Vino Pinedo kola, coca, cacao, guarana, fósforo asimilable, es el mejor tónico. Se ha acordado que el día 1.º de Julio próximo se abra el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas, clero y religiosos en clausura que perciben sus haberes y asignaciones en esta corte, en las provincias del reino y Tesorería de la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.

Al propio tiempo se pone en conocimiento de los respectivos centros oficiales que la

El Interior fin de mes y fin próximo se cotizan:

Table with columns: Lunes, Martes, Miércoles, Jueves, Viernes, Sábado. Lists market prices for various goods.

Como se ve, la diferencia entre una y otra fecha ha sido de 0,15 á 0,10; los Bancos y otros valores han doblado con 0,15, que produce al dinero empleado un 2 por 100 cesas.

Como con las dobles del mes pasado y anterior, han sido entregado su papel, al recoger en esta liquidación el comprado y vendido al próximo se sostendrá el cambio de liquidación, haciéndose ésta, por los indicios que hay hasta ahora, sin ninguna distorsión.

El Contado ha tenido días de estar bastante abundante de papel.

El 5 por 100 amortizable ha sostenido el cambio, ganando relativamente poco; se cree de este valor, aunque para tener el cambio de negocio por ser muy pequeñas las cantidades que salen á la venta: es papel de rentista.

El rumor que circuló hace días de que se iba á convertir en 4 por 100 el 5 por 100, á otras atenciones el importe de la amortización, lo consideramos tan sin fundamento, que ni el crédito lo hemos creído un disparate horrible.

Las Cédulas del Banco Hipotecario, las del 5 por 100, y las del 4 por 100, á 102,20. Los Valores del Ayuntamiento de Madrid muy firmes.

Las Resultas tomaron un día el cambio de 81,25 y en seguida volvieron á 82.

Las Cédulas ensanche 4 y 1/2, á 91 por 100, y las de Propiedades interiores á 90 por 100.

El Banco de España llega á 488, pero vuelve á 487,50 en seguida, de cuyo cambio no

designación del material se abonará sin previo aviso el día 6 del mismo.

Ha obtenido plaza en la Academia de Infantería, después de brillante examen, el joven D. Pablo Cases, hijo del auditor general de Filipinas, de iguales nombre y apellido, ya muerto.

El día 27 del actual, á las cuatro y media de la tarde, se reunieron los gremios afectados por el proyecto de ley de alcoholes en el Círculo de la Unión Mercantil, Carretas, 14, en cuyo acto se dará cuenta de las gestiones practicadas desde la última reunión.

Del amor es el más dulce embeloso. Juntar los labios y cambiar un beso. Y más si entre los labios se percibe aromas de Licor Polo de Orive.

La Compañía de maderas Madrid (Argumosa), 14, teléfono 639, Bilbao, Santander.

Plaza de Toros.—El próximo miércoles 29, festividad de San Pedro, se verificará una gran novillada, lidiándose seis toros, desecho de tonta y cerrada, de la acreditada ganadería de Ibarra, de Sevilla, siendo los matadores los notables banderilleros Manuel blanco, Blanquillo, y Francisco González, Pataterillo, que banderillearán los seis toros.

La corrida empezará á las cinco. Se exhibirán localidades el martes y miércoles en el despacho de la calle de Sevilla.

Accidente desgraciado. Un niño de cuatro años de edad, llamado Carlos Castro, que en unión de otros se encontraba jugando alrededor de una hoguera en la calle de la Primavera, tuvo la desgracia de re-alar y caer dentro de la misma, produciéndose diversos quemaduras en todo el cuerpo, de las que fué curado de primera intención en la Casa de Socorro correspondiente, pasando después al Hospital General en estado bastante grave.

Paralización de tranvías. Los tranvías que hacen el recorrido por las líneas de la Bombilla, Argüelles, Pozas, Plaza de Toros, Salamanca y Quevedo, á las cinco y media de esta tarde han quedado paralizados por falta de energía eléctrica.

Según se nos informa, el percance ha obedecido á que uno de los motores de la fábrica de electricidad de la Compañía general de Tranvías ha sufrido averías de consideración del accidente.

ÚLTIMA HORA. Escuadrón ruso dispersado. Londres 26. La Legación del Japón en esta capital ha hecho público el siguiente despacho: Tokio 25. Se dice del cuartel de Takusan que un destacamento japonés sorprendido al amanecer del día 23 á un escuadrón de caballería rusa que patrullaba á diez millas al Nordeste de Santoku sobre la ruta de Tachiko, habiendo logrado dispersarlo.

Nosotros hemos ocupado las alturas próximas, desalojando al enemigo. Los rusos abandonaron 60 muertos.—Dabor.

Kuroki retrocede. Londres 26. En un despacho de Liao-Yang se dice que después de varios combates habidos entre las avanzadas japonesas y las tropas que manda el general Michenko, las fuerzas que dirige Kuroki han retrocedido en su marcha.

Un destacamento de caballería japonesa que practicaba reconocimientos fué aniquilado por el general Cosereov. Las noticias del resultado del combate naval de Puerto Arturo han causado profunda impresión en San Petersburgo.—Dabor.

NOVÍSIMO SISTEMA. La Agencia Fabra nos comunica lo siguiente: Nos escriben de Londres: La situación de los correspondientes de periódicos en el ejército japonés explica, no sólo las dificultades con que luchan para llenar su servicio, sino también las omisiones que se les pueden señalar. Las autoridades japonesas asignan á la totalidad de correspondientes el número de palabras que pueden transmitir, y éstos se lo reparten generalmente por días. De aquí resulta que un correspondiente está en turno cuando ocurren grandes sucesos, pudiendo, por lo tanto, hacer una buena información, y que otros, menos afortunados, sólo pueden telegrafiar cuando nada ocurre. Es un sistema en el cual el azar representa el principal papel.

LOS LABRADORES CASTELLANOS. Valladolid 26 (5,30 t). Ha terminado el Centro de Labradores la importante reunión que se celebró el día 25.

creemos suba mucho hasta el dividendo. Los Tabacos empiezan á 423, vuelven á 428 y terminan ayer á 427,50; el dividendo á cuenta que reparten es de 10 pesetas.

El Banco de Castilla cotiza ayer á 66,50, ó sea poco más de 33 pesetas la acción de 50; cesamos que valen más; por lo menos deben estar á la par.

El Banco Hispano-Americano, de 107 que comie á la semana, sube á 112. Hay que esperar los resultados del viaje que han hecho los consejeros por América para ver qué orientación toman sus negocios.

El Banco Español de Crédito, que se cotizó á 92 por 100 la semana pasada, no ha tenido movimiento alguno en estos días.

Los Explosivos, á 281,75 desde el lunes pasado. De Obligaciones no ha habido transacciones más que en Arizas, que se han hecho á 102,50, y Madrilenas Electricidad á 86,50.

CAMBIO EXTRANJERO. París. 38,55. 38,50. 38,55. 38,60. 38,65. 38,70. Londres. 34,91. 34,91. 34,91. 34,92. 34,92. 34,92.

El cheque Londres-París ha oscilado entre 25,15 y 25,20, que vuelve á cotizar ayer, es decir, que está á favor de Londres el oro.

Ya hemos dicho lo que haba con motivo del reembolso del empréstito de Marruecos, y cómo este papel extranjero no ha influido nada en el mercado.

Mientras no se vaya por otros caminos que los emprendidos hasta ahora, el cambio seguirá en el mismo.

unión que se había acordado anteriormente para formular una enérgica protesta de las admisiones temporales de los trigos y harinas, por estimarlas perjudiciales para la agricultura castellana.

Acordó dirigirse telegrámicamente al presidente del Consejo y ministros de Hacienda y Agricultura, manifestándoles el disgusto que les ocasionan y las pretensiones de los catalanes.

En el caso de que el Gobierno no acceda, se reunirá para adoptar acuerdos importantes, dirigiéndose á los diputados y senadores por la provincia para que se opongan á ello, Gutiérrez.

CONCURSO DE SOMBREROS EN "BLANCO Y NEGRO". Han sido adjudicados por el Jurado nombrado al efecto los premios del Concurso de sombreros de señora organizado por la popular revista Blanco y Negro, que en su próximo número publicará el oportuno fallo.

Resultar á agradecidos con el primer premio, el sombrero cuyo lema es Angla. Segundo premio, el del lema Artista y no molista; y tercer premio, el del lema ¿Te gusta?

De conformidad con lo indicado en la convocatoria, pueden las señoras expositoras recoger sus sombreros los días laborables desde las diez de la mañana ó de dos á seis de la tarde.

Academias y Sociedades. El Comité central de la Asociación internacional contra la tuberculosis se reunirá en plenaria el día 27, á las cinco de la tarde en el Colegio de Médicos, Mayor, 1, para tratar de los progresos y trabajos de la Asociación, estatutos, dispensa y nombramiento de comisiones.

Bolefin religioso. Santos de mañana.—San Zóilo y compañeros mártires. San Juan, presbítero, y San Ladislao I, rey de Hungría.

El día 27 del actual, á las cuatro y media de la tarde, se reunieron los gremios afectados por el proyecto de ley de alcoholes en el Círculo de la Unión Mercantil, Carretas, 14, en cuyo acto se dará cuenta de las gestiones practicadas desde la última reunión.

El día 27 del actual, á las cuatro y media de la tarde, se reunieron los gremios afectados por el proyecto de ley de alcoholes en el Círculo de la Unión Mercantil, Carretas, 14, en cuyo acto se dará cuenta de las gestiones practicadas desde la última reunión.

El día 27 del actual, á las cuatro y media de la tarde, se reunieron los gremios afectados por el proyecto de ley de alcoholes en el Círculo de la Unión Mercantil, Carretas, 14, en cuyo acto se dará cuenta de las gestiones practicadas desde la última reunión.

El día 27 del actual, á las cuatro y media de la tarde, se reunieron los gremios afectados por el proyecto de ley de alcoholes en el Círculo de la Unión Mercantil, Carretas, 14, en cuyo acto se dará cuenta de las gestiones practicadas desde la última reunión.

El día 27 del actual, á las cuatro y media de la tarde, se reunieron los gremios afectados por el proyecto de ley de alcoholes en el Círculo de la Unión Mercantil, Carretas, 14, en cuyo acto se dará cuenta de las gestiones practicadas desde la última reunión.

El día 27 del actual, á las cuatro y media de la tarde, se reunieron los gremios afectados por el proyecto de ley de alcoholes en el Círculo de la Unión Mercantil, Carretas, 14, en cuyo acto se dará cuenta de las gestiones practicadas desde la última reunión.

El día 27 del actual, á las cuatro y media de la tarde, se reunieron los gremios afectados por el proyecto de ley de alcoholes en el Círculo de la Unión Mercantil, Carretas, 14, en cuyo acto se dará cuenta de las gestiones practicadas desde la última reunión.

El día 27 del actual, á las cuatro y media de la tarde, se reunieron los gremios afectados por el proyecto de ley de alcoholes en el Círculo de la Unión Mercantil, Carretas, 14, en cuyo acto se dará cuenta de las gestiones practicadas desde la última reunión.

El día 27 del actual, á las cuatro y media de la tarde, se reunieron los gremios afectados por el proyecto de ley de alcoholes en el Círculo de la Unión Mercantil, Carretas, 14, en cuyo acto se dará cuenta de las gestiones practicadas desde la última reunión.

El día 27 del actual, á las cuatro y media de la tarde, se reunieron los gremios afectados por el proyecto de ley de alcoholes en el Círculo de la Unión Mercantil, Carretas, 14, en cuyo acto se dará cuenta de las gestiones practicadas desde la última reunión.

El día 27 del actual, á las cuatro y media de la tarde, se reunieron los gremios afectados por el proyecto de ley de alcoholes en el Círculo de la Unión Mercantil, Carretas, 14, en cuyo acto se dará cuenta de las gestiones practicadas desde la última reunión.

El día 27 del actual, á las cuatro y media de la tarde, se reunieron los gremios afectados por el proyecto de ley de alcoholes en el Círculo de la Unión Mercantil, Carretas, 14, en cuyo acto se dará cuenta de las gestiones practicadas desde la última reunión.

El día 27 del actual, á las cuatro y media de la tarde, se reunieron los gremios afectados por el proyecto de ley de alcoholes en el Círculo de la Unión Mercantil, Carretas, 14, en cuyo acto se dará cuenta de las gestiones practicadas desde la última reunión.

El día 27 del actual, á las cuatro y media de la tarde, se reunieron los gremios afectados por el proyecto de ley de alcoholes en el Círculo de la Unión Mercantil, Carretas, 14, en cuyo acto se dará cuenta de las gestiones practicadas desde la última reunión.

El día 27 del actual, á las cuatro y media de la tarde, se reunieron los gremios afectados por el proyecto de ley de alcoholes en el Círculo de la Unión Mercantil, Carretas, 14, en cuyo acto se dará cuenta de las gestiones practicadas desde la última reunión.

El día 27 del actual, á las cuatro y media de la tarde, se reunieron los gremios afectados por el proyecto de ley de alcoholes en el Círculo de la Unión Mercantil, Carretas, 14, en cuyo acto se dará cuenta de las gestiones practicadas desde la última reunión.

El día 27 del actual, á las cuatro y media de la tarde, se reunieron los gremios afectados por el proyecto de ley de alcoholes en el Círculo de la Unión Mercantil, Carretas, 14, en cuyo acto se dará cuenta de las gestiones practicadas desde la última reunión.

